

NOUVEAU CHANOINE DE LA CATHEDRALE

Par décision de Mgr l'archevêque et du chapitre métropolitain, M. l'abbé Emile Chartier, secrétaire général de l'Université Laval, déjà chapelain du chapitre depuis un an, a été nommé chanoine titulaire de la cathédrale de Montréal. Le dimanche, 29 décembre, à 10.30 heures du matin, dans la chapelle privée de Monseigneur, le nouveau chanoine a prêté serment et reçu, des mains de Sa Grandeur, les insignes de sa nouvelle dignité. M. le lieutenant-colonel-chanoine Sylvestre et M. le major-aumônier Edmond Chartier, frère du nouveau chanoine, assistaient à la cérémonie. — *Ad multos annos!*

NOMINATION ECCLESIASTIQUE

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, a été nommé:
M. l'abbé Jean Bertrand, vicaire à Chambly-Bassin.

L'EGLISE ET LE CONGRES DE LA PAIX

OTRE Saint-Père Benoît XV, d'après les dépêches arrivées hier, a voulu, dans un message à l'Amérique et au président Wilson, faire connaître au monde sa pensée au sujet du congrès qui va s'ouvrir à Versailles pour régler la paix du monde. Presqu'à la même heure, notre archevêque, Mgr Bruchési, parlant à l'immense auditoire de Notre-Dame, à l'occasion de la messe de minuit du jour de l'an, a exprimé des souhaits et des vœux identiques. Il nous semble particulièrement suggestif de rapprocher ici ces deux paroles autorisées. Il y a quarante ans, au même autel de l'église de Saint-Jean-de-Latran à Rome, Benoît XV et Mgr l'archevêque recevaient ensemble, des mains du même pontife, l'onction sa-

cerdotale
hiérarchi
saurions

“ Au c
nité obtie
pal, nous
au peupl
principes
Saint-Siè
charité cl

“ A ce
commenc
lumières
gler le d
dent Wil
de si gloi

“ Puiss
paraître t
guerre en
et encour
de cette
conscript
tribunau
une base
des droit

“ Nous
toire, et q
cette pai
ont comb
palais de
seront ré